



Naturliebhabergruppe  
Wiedehopf Wikon

# Naturliebhabergruppe Wiedehopf

## Jahresbericht 2015

Weitere Infos unter: [www.wiedehopf-wikon.ch](http://www.wiedehopf-wikon.ch)



**Sa. 10 Januar**

**Pflegearbeiten – Biotop „Bachtelen“**

Um dem Weiher etwas mehr Licht zu geben und dem Ufer die Stabilität zu erhalten musste uns Simon eine Schwarzerle fällen. Dank der tatkräftigen Mithilfe von 11 motivierten Helferinnen und Helfern war nach zweieinhalb Stunden nicht nur der ganze Baum entsorgt sondern waren auch der Bachlauf und der Weiher gereinigt, sowie die Sträucher der Umgebung geschnitten. Glücklicherweise war der Sturm vom Vortag abgeflaut. Anschliessend bewirtete uns Werner im Pistolenschützenhaus Reiden.



**So. 26. April**

**30. Morgenexkursion-en**

Zur 30. Austragung sollten es zwei Jubiläums-Exkursionen werden. Doch schon bei der Frühaufsteher-Exkursion um 6.00 Uhr erschienen nur 18 Personen und zur zweiten um 8.30 Uhr 17 Personen. Warum? Ein Grund war schnell gefunden – die Kirchgemeinde Reiden-Wikon hatte auf das gleiche Datum die Erstkommunionfeier in der Pfarrkirche Wikon angesetzt. Viele der Kinder, Eltern, und die Musikgesellschaft waren dort engagiert.



Die Frühaufsteher-Exkursion leitete unser versierter Leiter Hans Kaufmann. Auf dem Weg Richtung Adelboden waren die ersten Sängler im Siedlungsraum zu hören. Danach überquerte die Gruppe den Hägeler-Grundwasserstrom und anschliessend noch die Wigger um die Exkursion auf der Brittnauer Seite bis Mehelsecken fortzusetzen. Beim dortigen Znüni Halt wurden den Teilnehmern Wienerli, Brot, Käse und verschiedene Getränke offeriert. Gestärkt machte sich die Gruppe danach entlang der Altache auf den Heimweg zur MZH.



Unter der Leitung von Hans Gut wanderte die zweite Gruppe zur alten Turnhalle und dann Richtung Studeweid um den Stimmen der verschiedenen Meisen zu Lauschen. Kleiber, Mönchsgrasmücken, Amseln und Buchfinken waren die Begleiter. Beim Adelboden wies der Leiter auf die Bedeutung der alten Obstbäume hin und zeitgleich bekundete ein Grünspecht seine Anwesenheit. Die Gruppe zog weiter Richtung Brittnau und überquerte im Bifang auf dem neuen Steg die renaturierte Wigger. Bei der Firma Kunz war Znüni Halt. Weiter ging es dann noch der Wigger entlang zu einem frisch angebauten Acker wo sich ein Schwarz Milan beobachten lies und sich mit Regenwürmern verköstigte.

Im dekorierten Foyer der MZH erwartete die Teilnehmer die von Werner Kurmann zubereitete traditionelle Gemüsesuppe, die auch noch einige Kenner anlockte. Für der Kinderwettbewerb hatte sich Vreni Kilchenmann einige knifflige Fragen ausgedacht. Jedes Kind durfte einen tollen Preis auslesen.



**Fr. 22. Mai**

**NLG Kerngruppe – Nachtessen**

Bei einem feinen Nachtessen aus der Schlossbergküche durften sich die aktiven Mitglieder der NLG Wiedehopf mal selber verwöhnen lassen. Es soll ein „Dankeschön“ sein für die vielen geleisteten Stunden sei es als Helfer, Organisator, Leiter oder im administrativen Bereich.



**Sa. 20. Juni**

**Neophyten bekämpfen**

Dieser Anlass wurde wegen nasskaltem Wetter auf den 17. Juli verschoben. Bei heissem Wetter kämpften zwei Männer erfolgreich gegen die hartnäckigen Neophyten. Um diese Arbeiten zu erleichtern hat die NLG Wiedehopf zusammen mit dem NV Zofingen einen Freischneider angeschafft. Dieser ist in unserem Magazin eingelagert.



**Fr. 28. August**

**Abendbummel**

26 Personen begleiteten H. Kaufmann und H. Gut beim 15. Abendbummel. Bei sommerlicher Temperatur bummelten wir Richtung Bahnhof zum Getreidesilo. Dort fanden wir Seifenkraut, dessen Wurzeln früher der Kochwäsche beigemischt wurden. Auf dem Feldweg unterwegs und mit vielen Infos bedacht erreichten wir Mehelsecken und von dort bummelten wir ins Pistolenschützenhaus Reiden wo uns Werner mit Getränken, Grilladen und Pommes versorgte.



**Sa. 17. Oktober**

## **Nistkasten reinigen**

Mit Begeisterung reinigten die 14 Schüler und ihre Lehrerin vom Vogeltalent die Nistkästen bei der Studeweid. Danke H. Kaufmann für deine Mithilfe.

Am offiziellen Reinigungstag wurden von den 13 Helfern weitere 80 Nistkästen kontrolliert. Anschliessend genehmigten wir im Pistolenschützenhaus ein währschaftes Zvieri.



Inzwischen sind alle 205 Nisthilfen gereinigt und es waren nur ein paar wenige leer.

## **Danke!**

Liebe Helferin, lieber Helfer, im Namen der Naturliebhabergruppe Wiedehopf danke ich dir für deine Einsätze zum Wohle der Natur.

Ich hoffe auch im 2016 auf dich zählen zu dürfen.

Für die Naturliebhabergruppe Wiedehopf [www.wiedehopf-wikon.ch](http://www.wiedehopf-wikon.ch)

der Obmann Hans Gut

---

## **Ausblick 2016**

<b>Sa. 09. Januar</b>	<b>Pflegearbeiten – Biotop Bachtelen</b>
<b>So. 01. Mai</b>	<b>zwei Morgenexkursionen</b>
<b>Fr. 27. Mai</b>	<b>NLG Kerngruppe - Nachtessen</b>
<b>Sa. 18. Juni</b>	<b>Neophyten bekämpfen</b>
<b>Fr. 26. August</b>	<b>Abendbummel</b>
<b>Sa. 15./So. 16. Okt.</b>	<b>Hobby 2016</b>
<b>Sa. 29. Oktober</b>	<b>Nistkasten reinigen</b>

**Das OK der Hobby 2016 ist bereit.**

